



OPINA

## ... ¿Qué opinas de los resultados electorales?

El PP ha arrasado en Guadalajara, doblando en porcentaje al grupo socialista. ¿Qué opinión te merece? ¿Crees que la salida de la crisis está más cerca? ¿En qué medida beneficiará el hecho de que Antonio Román sea diputado por Guadalajara? Déjanos tus comentarios en [www.dguada.es](http://www.dguada.es).

# El azul 'copa' Guadalajara

El PP consigue los mejores resultados de su historia y la distancia con el PSOE se agranda • Más del 50% de los guadalajareños votaron a la candidatura popular

YOLANDA BERNAD

redaccion@dguada.es  
Twitter: @dguadaweb



Castilla-La Mancha ha dejado de ser feudo socialista. Lo acontecido en las pasadas elecciones autonómicas y municipales resultó ser un anticipo de las generales, hasta el punto de que la distancia entre PP y PSOE se agranda, con 13 puntos de diferencia. De los 288 municipios de la provincia, sólo 36 votaron socialista. Respecto a la repartición de los 3 diputados por la circunscripción de Guadalajara, no hubo sorpresas: 2 fueron a parar al PP y 1 al PSOE.

Debacle en el PSOE tras los resultados del 20-N. El PP sube algo más de cuatro puntos en la provincia de Guadalajara, al pasar del 50,65% en 2008 al 54% en 2011. Y el PSOE se derrumba al bajar trece puntos (del 41% en 2008 al 27,6% en 2011). A nivel local, la situación no es muy distinta. En la capital, el PP, que parecía haber tocado techo tras las municipales y autonómicas de mayo, sube dos puntos (del 52% al 54%) mientras que el PSOE repite caída.

Más allá de los grandes partidos, IU ha dejado de ser la tercera fuerza política tanto a nivel provincial como local. Le sustituye la formación magenta de UPyD, con un 8,01% de votos frente a los 2,66% de 2008 en la capital. IU, aunque dobla holgadamente sus resultados con respecto a 2008, se queda relegada al cuarto lugar, con el 6,94% de las papeletas (frente al 3,11% de 2008).

Se da la circunstancia de que en la ciudad de Guadalajara repetían los mismos candidatos a las municipales por el PP y el PSOE. Así, Antonio Román, alcalde de la localidad y cabeza de lista por la provincia de Guadalajara, ha vuelto a ganar a su oponente en el Consistorio y número uno al Congreso por el PSOE, Magdalena Valerio.

En la provincia, el reparto de escaños se queda igual que en los pasados comicios: 2 para el PP y 1 para el PSOE, con la particularidad de que los populares han mejorado sus resultados. Así, el PP obtiene 71.282 (54,03%); el PSOE 36.495 (27,66%), UPyD, 9.933 (7,52%) e IUCLM-LV, 9.008 (6,82%).

A nivel regional, el PP ha hecho historia al duplicar en votos a los socia-



FIESTA. El PP celebró la consecución de los mejores resultados de su historia

## LOS DATOS

### LAS ELECCIONES EN GUADALAJARA PROVINCIA (ESCRUTADO AL 100%)

	VOTOS	%	DIPUTADOS (3 posibles)
<b>Partido Popular (PP)</b>	71.282	54,03%	2
<b>Partido Socialista (PSOE)</b>	36.495	27,66%	1
<b>Unión, Progreso y Democracia (UPyD)</b>	9.933	7,52%	
<b>Izquierda Unida (IU)</b>	9.008	6,82%	
<b>EQUO</b>	1.270	0,96%	
<b>PACMA</b>	619	0,46%	
<b>Eb</b>	497	0,37%	
<b>DN</b>	470	0,35%	
<b>PCAS</b>	194	0,14%	
<b>Anticapitalistas</b>	193	0,14%	
<b>CCD</b>	99	0,07%	
<b>U.C.E.</b>	90	0,06%	

listas. Así, de los 21 escaños en juego, 14 los ha obtenido el PP y 7 el PSOE (frente a los 12 y 9 de 2008). Los populares interpretan los resultados en la región y provincia como un fuerte "respaldo" a las políticas de austeridad llevadas a cabo por María Dolores de Cospedal, mientras que el PSOE se consuela con que sus votantes no han virado hacia el centro-derecha. Ambas formaciones tienen previsto celebrar congresos a nivel nacional y regional para analizar el dictamen de las urnas, aunque en claves bien distintas. El PP lo celebrará en Sevilla los días 17, 18 y 19 de febrero -el regional tendrá lugar durante

Los populares interpretan los resultados como un respaldo a las políticas de austeridad de Cospedal

Los socialistas se consuelan con que la mayoría de sus votantes no ha virado hacia el centro-derecha

el primer trimestre del año próximo, mientras que el PSOE hará lo propio entre el 10 y 12 de febrero -para el provincial está por determinar si María Antonia Pérez León optará a la reelección o no. De momento, no hay fecha ni postulados públicos, aunque el nombre de Pablo Bellido, alcalde de Azuqueca, suena con fuerza-

A pesar del respaldo que podría tener el joven socialista dentro del partido, los vecinos azudenses dieron la espalda a la formación de su regidor. Si las municipales auparon una vez más a Bellido al gobierno municipal, la balanza se inclinó hacia la formación popular el pasado domingo. Así, la lista de Mariano Rajoy obtuvo 6.969 votos (46,79%); mientras que el PSOE se hundió hasta los 4.400 votos (29,54%), un pésimo resultado a tenor de los comicios de 2008, cuando el PSOE logró 6.274, un 43,23% del total. La tercera fuerza más votada fue UPyD (1.550 papeletas) e IU-Los Verdes (1.225 votos).